

## Bomberos Voluntarios de Salto de las Rosas fuera de servicio por falta de combustible: “Las dádivas que nos dan no alcanzan para la demanda de intervenciones”



Como informó el diario de los sanrafaelinos, los bomberos voluntarios de Salto de las Rosas quedaron fuera de servicio desde el martes por falta de combustible en las unidades móviles, según lo dieron a conocer en redes sociales. El jefe del cuartel, Pablo Franciulli, dialogó al respecto con FM Vos (94.5) y con Diario San Rafael. Según explicó Franciulli, el cuartel del que forma parte tiene una cuota de combustible provincial a través del “YPF Ruta”, pero el mismo no es suficiente. “Este mes ya fueron 108 litros de gasoil, que se consumieron en la primera semana de agosto”, dijo y agregó: “Los bomberos voluntarios lo que hacen es protección civil, la protección civil es una

---

obligación del Estado, de la administración pública y cuando la administración pública no puede cubrir la demanda recurre a las asociaciones civiles, pero la ley dice que tiene que dar recursos, hay una ley (7679) que dice que la provincia tiene que quedar el 50% del presupuesto destinado a la protección civil. El argumento de la provincia es que no hay presupuesto, porque no está escalafonado dentro del sistema oficial (el sistema oficial es la policía, bomberos de policía), el escalafón de bomberos debería ser un escalafón paralelo y no existe, entonces no hay presupuesto para la protección civil, todo está dentro del ámbito de la seguridad, y con ese argumento hace años que nos vienen dando dádivas, pero las dádivas que nos dan no alcanzan para la demanda de intervenciones que estamos teniendo”.

San Rafael cuenta con un solo cuartel policial de bomberos, por lo que lógicamente se necesita del trabajo de los voluntarios que, frente a la falta de algo tan básico como el combustible, quedan totalmente fuera de servicio. “Los perjudicados cuando no hay un sistema de protección civil eficiente, son los vecinos de la localidad, es decir, en San Rafael aquellos que necesitan de la asistencia del sistema de emergencia. Quien tiene que estar atrás una vez que pasan los incidentes, es el Municipio (que es quien asiste), por ende, la responsabilidad también resulta siendo municipal”, aclaró y lamentó que “en protección civil, tanto la provincia como el municipio se desentienden”.

Algo que están haciendo de ser posible los bomberos voluntarios es aprovechar el camión escalera para hacer poda en altura y lograr algunos recursos que pagan los vecinos. “Desde hace dos meses y medio que se está manteniendo el cuartel de esa manera”, informó.

Frente a todo esto, el reclamo que hacen como bomberos tanto a nivel provincial como municipal, es la correspondiente provisión de combustible teniendo en cuenta los aumentos sufridos desde enero hasta la actualidad.